
Protokoll der FSR-Sitzung

Sitzungsleitung: Alexander Schicke

Protokollführung: Patrick Walkowiak

06.Mai 2021

Beginn: 17:19 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Elia Jüngling, Fabian Knödel, Patrick Walkowiak, Ka-
tharina Leitmann (17:24), Henri Cecatka (bis 17:57), Lennart Ahrens, Simon Bohn (bis
18:12), Alexander Schicke

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik Meinert, Günther Heemann

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: Dienstag, 11.Mai 2021 um 16:15 Uhr über
BigBlueButton: https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Alex wird als Sitzungsleitung und Patrick Protokollführung vorgeschlagen; es gibt keine
weiteren Vorschläge. Die Vorschläge werden einstimmig angenommen.
Damit übernimmt Alexander Schicke die Sitzungsleitung und Patrick Walkowiak Proto-
kollführung.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:
TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung von Protokollen
TOP 4: Berichte aus den Gremien
TOP 5: Post
TOP 6: Bericht des Sprechers
TOP 7: Vollversammlung
TOP 8: Verschiedenes

Es gibt keine Änderungsanträge, die Tagesordnung wird somit einstimmig angenommen.

Im späteren Verlauf der Sitzung wird auf Antrag �TOP 7: Positionspapier des AK Mens-
truationsartikel� eingefügt. Die nachfolgenden TOP verschieben sich entsprechend.

TOP 3 Genehmigung von Protokollen

Es wird die Genehmigung der Protokolle der Sitzungen vom 21.April 2021 und 28.April
2021 besprochen. Es gibt keine Änderungsanträge, daher wird die Genehmigung der Pro-
tokolle beantragt. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Berichte aus den Gremien

FSVK Das Statt�nden unserer Vollversammlung wurde der FSVK angekündigt. Es
wurde diskutiert, dass Studierende der RUB keinen Zugri� auf Microsoft O�ce Pro ha-
ben. Eine Stelle im Autonomen Referat für Menschen mit Behinderungen und sämtli-
chen Beeinträchtigungen wurde neu besetzt. Es gibt weiterhin keine Bewerbungen auf die
(bezahlte) FSVK-SprecherInnen-Stelle. Die erneute Verschiebung der StuPa-Wahl wurde
kritisch diskutiert.

Zum Senat wurde berichtet, dass die Senatslistenaufstellung am Dienstag, dem 11.Mai
statt�ndet. Zudem wurde ein neuer Rektor gewählt, Martin Paul, Präsident der Univer-
sität Maastricht, welcher das Amt ab Herbst übernimmt. Der scheidende Rektor Schöl-
merich hat entschieden, dass die Studierenden E-Mail-Adressen umgestellt werden auf
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@edu.rub.de. Diese verliert man mit dem Verlassen der RUB, man kann lediglich eine
@alumin.rub.de-Adresse erhalten. Für Wissenschaftler die mit der @rub.de-Adresse pu-
bliziert haben, gibt es Sonderregelungen.

Fakultätsrat Es werden die wichtigsten Punkte zur Fakultätsratssitzung berichtet,
darunter auch die Folgenden:

• Zur Berufungskommission RESOLV wurde eine Liste an das Rektorat geschickt
mit potentiell berufbaren Personen. Das Verfahren ist damit im Wesentlichen ab-
geschlossen.

• Die Hochschulwahlversammlung hat einen neuen Rektor gewählt: Martin Paul.

• Anna Franckowiack nimmt ihre Arbeit als Prof. im Astronomischen Institut auf.

• Der Studiendekan berichtet im Wesentlichen die bekannte Lage in der Lehre: Digi-
tale Praktika, Online-Prüfunge, Online-Lerngruppen.

• Es wurden neben Leih-Tablets auch Leih-Webcams angescha�t, die den Studieren-
den bei Bedarf zur Verfügung gestellt werden.

• Das CHE-Ranking lief mittelgut. Zwar liegt die RUB deutschlandweit im obe-
ren Viertel, schneidet aber in den Kategorien Räumlichkeiten und IT-Infrastruktur
schlechter ab als Duisburg-Essen und Dortmund.

• Die Prüfungsordnung zum englischen Master wurde verabschiedet. Diese sieht ge-
nau so aus, wie bereits aus dem Prüfungsausschuss berichtet mit Ausnahme der
Regelung zu Nachbesserungsprüfungen; insbesondere gibt es keine F-Praktika mehr
in den Theorie-Einfphrungsveranstaltungen, es werden interdisziplinäre Master-
Arbeiten eingeführt und die Anzahl an abzugebenden Exemplaren wird von vier
auf zwei gesenkt. Leider werden Nachbesserungsprüfungen im Schwerpunktmodul
nur auf begründeten Antrag möglich sein. Hierzu gab es eine längere Diskussion,
welche zu diesem Kompromiss führte. Die Praxis wird zeigen, wie sinnvoll das war.

• Der Finanzstatus der Fakultät sieht sehr gut aus.

• Es wird eine Stelle für Studiengangsmarketing auf (zunächst) zwei Jahre ausge-
schrieben. Dies tri�t auf breite Zustimmung und es wird auf gute Bewerbungen
geho�t.

• Es wurden einige Kommissionen eingesetzt zu Berufungen etc. Hier ist insbesonde-
re die Kommission Materialinformatik zu erwähnen, welche bereits besetzt wurde.
Spannende Zeiten in der Fakultät...

• Es wurde eine Shortlist der Kandidaten für die Stelle der abgeordneten Lehrkraft
erstellt und verabschiedet. Wir sind guten Mutes, dass wir da jemand wirklich gutes
bekommen mit dem wir arbeiten können.
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TOP 5 Post

Es gab diesmal wirklich überhaupt gar keine relevante Post, denn es gab überhaupt gar
keine Post.

TOP 6 Bericht des Sprechers

SHK-Stelle zur Skriptübersetzung Die Beantragung wurde bislang versäumt.

Zugang zum FS-Raum Es wird angesprochen, dass der Zugang zum FS-Raum mögli-
cherweise nur noch mit einem positiven Testergebnis möglich ist und mit triftigem Grund,
welcher Frau Humuza gegenüber anzuzeigen wäre. Diese Information habe man über Um-
wege erhalten. Da der Sprecher davon nichts wusste, erklärt er sich mit Frau Humuza
in Verbindung zu setzen. (Er �ndet es im Übrigen ironisch, dass ihm in seinem Bericht
Dinge berichtet werden... )

Antrag zur Geschäftsordnung: Es wird beantragt den TOP �Positionspapier des AK
Menstruationsartikel�aufzunehmen und umgehend zu behandeln. Es erhebt sich kein Wi-
derspruch, damit ist dieser Antrag angenommen.

TOP 7 Positionspapier des AK Menstruationsartikel

Das Positionspapier wird allen Anwesenden zur Verfügung gestellt und kurz erläutert.
Die Anwesenden sind einhellig der Au�assung, dass das Papier unterstützenswert ist. Es
wird jedoch angezweifelt, dass dies so direkt umsetzbar ist.

Es wird beantragt das Positionspapier zu unterstützen. Dies wird einstimmig angenom-
men. Patrick informiert den AK über diese Entscheidung.

TOP 8 Vollversammlung

Patrick weist darauf hin, dass morgen die Abschlusssitzung des AK Satzung & Geschäfts-
ordnung statt�ndet, welche den Satzungsentwurf �nalisieren soll. Er bittet alle Personen,
die evtl. noch Satzungsänderungen vornehmen möchten um Teilnahme, um Diskussionen
auf der Vollversammlung zu vermeiden.

Patrick weist darauf hin, dass die Anzahl an Kandidaturen für den Fakultätsrat aus-
baufähig sei.

Es gab eine Kandidatur von Jule Kirschke per Mail. Da der Kandidatur keine Unter-
schrift beigefügt war, wurde sie darum gebeten eine solche einzureichen, in der Annahme,
dass dies erforderlich sei, um das Erfordernis der Schriftform gemäÿ Satzung zu erfüllen.
Eine genauere Lektüre der Rechtsgrundlagen ergab jedoch, dass es sich im vorliegenden
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Fall um gewillkürte Schriftform handelt, sodass eine Mail ausreicht, da kein anderer Wille
anzunehmen ist. Die Kandidatur wird daher gezählt.

Kandidaturen für den Fachschaftsrat Lennart Ahrens •Milana Bardakova • Simon
Bohn • Henri Cecatka • Talha Demirci • Jan Espey • Marina Falke • Martha Finke
• Jannik Gondolf • Günther Heemann • Luis-Paul Heinz • Elia Jüngling • Jule Kirschke
• Vivien Köhler • Katharina Leitmann • Hendrik Meinert • Daniel Petrasch • Alexander
Schicke • Emre Sitti • Jurek Völp

Kandidaturen für die Wahlliste zum Fakultätsrat Lennart Ahrens • Marina Fal-
ke1 • Martha Finke • Jannik Gondolf • Fabian Knödel1 • Katharina Leitmann • Hendrik
Meinert • Jurek Völp

TOP 9 Verschiedenes

Die Website-Überarbeitung muss weiter fortschreiten. Dies sollte noch vor der nächsten
Vollversammlung weitgehend abgeschlossen sein

Die jDPG Einführungsveranstaltung am vergangenen Donnerstag verlief gut. Es gab ca.
25 Teilnehmer. Es wurden Quizze gemacht und der Abend ist gut ausgeklungen. Zudem
informiert Alex darüber, dass ein Moodle-Kurs für die jDPG eingerichtet wird.

Es wird darum gebeten, dass die Dokumente der ZaPF 2012 in Bochum herausgesucht
werden, sofern diese denn noch vorhanden sind. Dies könnte bei der Vorbereitung der
ZaPF 2022 in Bochum hilfreich sein. Lennart erklärrt sich bereit die Organisation für
unsere Teilnahme Fachschaft an der ZaPF 2021 zu übernehmen.

Patrick bittet alle Ratsmitglieder an der letzten Fachschaftsratssitzung teilzunehmen.
Dies soll gewissermaÿen eine kleine Abschlusssitzung darstellen.

Ende: 18:22 Uhr

1Es handelt sich um vorläu�ge Kandidaturen. Hier könnte es noch zu Veränderungen kommen.
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